







Construisons la coopération transfrontalière de demain!



Liste synthétique des projets retenus au titre du Schéma alsacien de coopération transfrontalière

Projets de la thématique « Agir pour préserver notre qualité de vie »

Valorisation de chaleur fatale de l'aciérie Badische Stahlwerke (BSW)

Porté par : Eurométropole de Strasbourg (EMS)

Ce projet vise à récupérer la chaleur fatale de l'aciérie Badische Stahlwerke (BSW) située à Kehl pour alimenter le chauffage urbain de Strasbourg via des réseaux de chaleur sur le territoire de l'agglomération transfrontalière de Strasbourg/Kehl.

🔖 CO2InnO Laboratoire vivant pour une région d'innovation neutre en CO2 dans le Rhin supérieur

Porté par : Université de Fribourg, Cluster de recherche en durabilité dans le Rhin Supérieur (URCforSR)

Ce projet vise à créer un laboratoire accompagnant la décarbonation du Rhin supérieur par le développement de solutions énergétiques et de mobilité durable. Ce projet se base sur des études pour atteindre la neutralité carbone dans le secteur énergétique.

🔖 Éducation à l'environnement : sensibilisation air-climat-énergie

Porté par : ATMO Grand Est

Ce projet vise à sensibiliser les jeunes de 12 à 15 ans au climat, à l'énergie et à l'air, par le biais de rencontres entre classes francophones et germanophones. L'objectif est de susciter un changement de comportement et monter des projets concrets pour limiter les impacts environnementaux.

🔍 Conférence des jeunes PAMINA Protection du climat

Porté par : Eurodistrict PAMINA

Cette conférence de deux jours vise à mettre en lien des jeunes français et allemands pour échanger sur la protection du climat et aboutir à une liste d'actions du Challenge-Climat-PAMINA. Cette liste permettra ensuite aux citoyens de l'espace PAMINA de réaliser ces actions prédéfinies.

🔍 Court-métrages « Energie vis-à-vis »

Porté par : TRION-climate

Ce projet vise à pérenniser et à étendre les rencontres transfrontalières sur le climat et l'énergie dans le cadre du réseau TRION-climat, par la réalisation de films courts bilingues sensibilisant les citoyens aux nouvelles installations d'énergie et à d'autres projets ayant un impact sur leur qualité de vie.

Fonds climat pour petits projets transfrontaliers

Porté par : TRION-climate

Ce projet de fonds vise à financer des projets climatiques transfrontaliers à volume budgétaire limité, trop faibles pour être soutenu dans le cadre d'un projet Interreg. Ces petits projets pourraient à terme déboucher sur des projets Interreg classiques et augmenter le nombre d'acteurs impliqués.

Food Democracy - Développement de chaînes d'approvisionnement alimentaires transfrontalières durables

Porté par : Université de Haute-Alsace (UHA)

Ce projet vise à améliorer la durabilité du système alimentaire du Rhin supérieur dans le cadre de la prévention au changement climatique et de la résilience aux catastrophes par le développement de chaînes d'approvisionnement alimentaire régionales durables (produits du tournesol, légumineuses, fruits et légumes). Il s'agit de renforcer l'agriculture biologique, les énergies renouvelables, l'insertion sociale et professionnelle, la rémunération équitable et l'accès à une alimentation saine.

Atmo-Rhena PLUS - Protection transfrontalière de l'atmosphère : Observatoire air-climat-énergie et aide à décision pour les actions dans le Rhin supérieur

Porté par : ATMO Grand Est

Ce projet vise à suivre les indicateurs air-climat-énergie transfrontaliers sur la base de données harmonisées et à fournir une aide à la décision aux décideurs et citoyens, en informant sur les actions d'amélioration et sur les évaluations coûts-bénéfices.

KLIMACrops : Adaptation des grandes cultures au changement climatique et leur contribution à son atténuation sur le territoire du Rhin supérieur

Porté par : Chambre régionale d'agriculture du Grand Est / Responsable Suisse du projet : Institut de recherche de l'agriculture biologique (FiBL)

Ce projet vise à court terme à fournir aux exploitations agricoles des leviers d'adaptation au changement climatique (efficience de l'irrigation, résilience des sols...) et à moyen et long terme à les orienter vers des choix stratégiques pour leurs exploitations.

KliWiReSSE – Variétés de vigne avec résilience climatique pour la protection du rendement

Porté par : Institut de technologie de Karlsruhe (KIT) – Institut Botanique

Ce projet vise à adapter la viticulture au changement climatique grâce à des technologies avancées (microscopie à haut débit, profilage hormonal et métabolomique non ciblée...). Ce processus d'analyse des ressources génétiques des vignes vise à améliorer la tolérance de celles-ci au stress hydrique et aux températures élevées.

WiVitis Stratégies pour des vignes résilientes face au changement climatique

Porté par : Institut Julius Kühn, Centre fédéral de recherche sur les plantes, Institut pour la viticulture

Ce projet vise à renforcer la coopération transfrontalière entre la science et la profession viticole, pour accroître la durabilité de la viticulture dans le Rhin supérieur et pour permettre son adaptation au changement climatique et à l'augmentation associée des phénomènes météorologiques extrêmes.

Ecopâturage : Conservation par le pâturage des espèces et des habitats menacés dans la zone Ramsar du Rhin supérieur

Porté par : Ligue pour la Protection des Oiseaux Alsace (LPO)

Ce projet vise à améliorer la connaissance des effets du pâturage extensif sur la biodiversité, les espèces et habitats menacés dans les milieux écologiques du Rhin supérieur, ainsi qu'à proposer des modèles économiques de pâturage pour guider les gestionnaires et les informer des conséquences de leurs choix de gestion.

Jardiner pour la biodiversité - Biodiversité et adaptation au climat dans les jardins et les espaces verts de la Réserve de Biosphère transfrontalière Pfälzerwald-Vosges du Nord

Porté par : Réserve de biosphère du Pfälzerwald

Ce projet vise à élargir, dans les villes et villages locaux, les connaissances et compétences relatives aux espaces verts pour en améliorer la biodiversité, ainsi qu'à mettre en réseau les habitants transfrontaliers de la zone du projet.

ERMES-II-Rhin 2022-2025 - Evolution de la Ressource et Monitoring des Eaux de Surfaces et Souterraines du Rhin Supérieur avec Instrumentation Innovante

Porté par : APRONA (Observatoire de la nappe d'Alsace)

Ce projet vise à préserver et améliorer la qualité de la nappe phréatique du Rhin supérieur face à la menace des micropolluants d'origine urbaine et domestique, compromettant la production d'une eau potable sans traitement excessif.

 RiverDiv – Protection de la diversité, réduction de la pollution de la Wieslauter : Gestion du cours d'eau adaptée aux défis du changement climatique

Porté par : Université de Coblence-Landau, Centre de recherche Eußerthal sur les écosystèmes (EERES)

Ce projet vise à long terme à contribuer à la préservation de la diversité aquatique et à la réduction de la pollution des cours d'eau, par la mise en place d'outils de gestion transfrontaliers, calqués sur l'exemple de la Wieslauter.

Plan Rhin vivant : réinventer la préservation des milieux naturels rhénans

Porté par : Agence de l'eau Rhin-Meuse, Direction Régionale de l'Aménagement et du Logement, Office Français pour la Biodiversité et Région Grand Est

Le Plan Rhin vivant est un ensemble de projets visant à continuer la renaturation du fleuve, ainsi qu'à cerner les enjeux globaux relatifs à l'usage du fleuve dans le contexte du changement climatique.

🔖 Parc des Carrières : aménagement d'un parc paysager

Porté par : Association Parc des Carrières (porteur de projet) et Saint-Louis Agglomération (maître d'ouvrage)

Ce projet issu du cadre de l'IBA Basel, vise à continuer la renaturation de zones anciennement dédiées à l'extraction du gravier et à l'agriculture, pour en faire des espaces de rencontre et de loisirs (plantations, aires de jeux, sentiers piétons et cyclistes...). Ce projet s'étend sur onze hectares situés à la frontière franco-suisse entre les communes françaises de Saint-Louis et Hégenheim et les communes suisses de Bâle et Allschwil.

Projet Common Ground "Rheinverbindlich": participation citoyenne franco-allemande dans la région frontalière d'Emmendingen et de Sélestat

Porté par : Landkreis Emmendingen

Ce projet vise à organiser des rencontres citoyennes transfrontalières dans la région du PETR Sélestat et du Landkreis Emmendingen autour des thématiques de la mobilité douce, la transition énergétique et la protection de la biodiversité et de l'environnement.

Nateforme d'information sur la géothermie

Porté par : TechnologieRegion Karlsruhe

Ce projet vise à créer une plateforme d'information sur la géothermie profonde disposant de plusieurs outils pratiques : un outil de dialogue pour les citoyens, une harmonisation des normes dans le Rhin supérieur, la création d'un médiateur (interlocuteur direct des citoyens) et un accès public aux données relatives aux sous-sols.

EcoSphère

Porté par : Office national des forêts (ONF)

Ce projet vise à créer un lieu transfrontalier de sensibilisation à la préservation des forêts dans la forêt de la Hardt.

Nise en œuvre des actions transfrontalières du Projet de territoire de Fessenheim 🔾

Porté par : Etat français

Ce projet vise à mettre en œuvre une série de projets économiques relatifs au territoire de Fessenheim : la reconversion économique, la desserte et les mobilités, la transition énergétique, l'innovation.

Projets de la thématique « Bâtir des ponts pour se rejoindre »

Projet 5A3F : Aménagements pour l'amélioration des accès autoroute-agglomération des trois frontières

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à désencombrer la RD105 et l'échangeur A35/RD105 afin d'améliorer les conditions de circulation, favoriser les transports en commun et la mobilité douce (création d'une passerelle piétons-cycles).

Poursuite de la piste cyclable Pfetterhouse Bonfol

Porté par : Canton du Jura

Ce projet vise la poursuite de l'aménagement de l'itinéraire cyclable de la vallée de la Largue. La partie française est finalisée entre Pfetterhouse et la frontière suisse tandis que les travaux sont en cours dans le canton du Jura.

Schéma de développement et de mobilité au cœur de Saint-Louis Agglomération

Porté par : Saint-Louis Agglomération

Ce schéma a pour objectif de définir une stratégie territoriale à long terme avec une approche coordonnée entre le développement urbain, du paysage et de la mobilité à Saint-Louis. Il vise à calibrer une offre de transport diversifiée en fonction de la demande et des besoins.

Restructuration de la plateforme douanière de Saint-Louis

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à limiter les perturbations rencontrées sur l'A35 et à optimiser le fonctionnement de la plate-forme douanière grâce à une meilleure organisation des circulations et des flux de poids-lourds.

Études de faisabilité en vue de la création d'une Passerelle cyclable Beinheim (FR) - Wintersdorf (DE)

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à sécuriser le franchissement du Rhin par les cyclistes entre Beinheim et Wintersdorf dont la sécurité est remise en question par le trafic routier important. Des études pour la construction d'une passerelle cyclable sont en cours.

☐ Ligne de bus Rastatt-Alsace Nord

Porté par : Landkreis Rastatt

Les "Bus-Alsace-Bade" visent une meilleure offre de transport pour les voyageurs dans l'espace PAMINA. Ce projet repose sur l'extension de la ligne allemande 231, notamment pour améliorer la mobilité des travailleurs transfrontaliers.

Ouverture du barrage EDF : aménagement de l'itinéraire cyclable Marckolsheim (FR) et Vogtsburg/Burkheim (DE)

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace, Regierungspräsidium Freiburg et EDF

Ce projet vise la création d'un cheminement public sécurisé dans l'enceinte industrielle EDF. Il comprend l'aménagement d'un itinéraire cyclable jusqu'au barrage, la sécurisation du barrage et des installations industrielles et l'aménagement de la continuité vers les réseaux cyclables allemands.

Réalisation d'une étude de faisabilité pour le rétablissement d'une liaison transfrontalière par ferry ou par pont entre Schoenau (FR) et Weisweil (DE)

Porté par : Commune de Schoenau

Ce projet a pour but d'analyser les possibilités de liaison sur le Rhin entre les communes de Weisweil et Schoenau : liaison fluviale (grâce à une navette fluviale électrique ou à hydrogène) ou la construction d'une passerelle. L'étude permettra d'identifier les atouts et contraintes de chacune des options pour améliorer la mobilité douce.

Transport à Haut Niveau de Service (THNS) Colmar Breisach

Porté par : Région Grand Est (phase d'études) et Collectivité européenne d'Alsace (réalisation des travaux)

Ce projet vise à mettre en œuvre une offre de transport par autocar desservant les communes entre Colmar et Breisach. Le concept de THNS prévoit une desserte cadencée, fréquente et fiable sur toute la journée grâce à des aménagements permettant une circulation fiable et rapide du THNS en dehors de la congestion du trafic automobile.

🛱 Étude de faisabilité en vue de la création d'une liaison ferroviaire directe Strasbourg- aéroport de Francfort

Porté par : Etat français, DB Fernverkehr AG

Ce projet a pour objectif d'offrir un service direct, sans correspondance, entre Strasbourg et l'aérogare de Francfort. Actuellement la liaison ferroviaire entre Strasbourg et l'aéroport de Francfort comporte une correspondance à la gare de Francfort.



Développement du Port Rhénan de Colmar Neuf-Brisach et rapprochement avec le Port de Breisach

Porté par : SEMOP du port rhénan

Ce projet vise à développer le domaine industrialo-portuaire du Port Rhénan de Colmar Neuf-Brisach à travers une stratégie reposant sur 7 axes, notamment le rapprochement avec le port de Breisach ou la création d'une nouvelle plateforme multimodale dans la zone ECORHÉNA.

Projet d'enquête de trafic aux frontières

Porté par : Groupe de travail mobilité de l'Eurodisctrict Trinational de Bâle, à définir pour les phases suivantes

Ce projet vise à récolter des données sur le trafic transfrontalier, notamment sur les transports en commun. Il cherche à répondre à différentes questions à propos des moyens de transport et du trafic transfrontalier.

Infrastructure cyclable et aire de covoiturage sur le Palmrain

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise la création d'une liaison cyclable sécurisé sur la RD105 entre l'intersection avec l'avenue d'Alsace et le pont Palmrain à Village-Neuf et la création d'une aire de covoiturage au niveau des stationnements actuels.



Mise en œuvre du réseau cyclable trinational

Porté par : Agglo Basel, Saint Louis Agglomération, Collectivité européenne d'Alsace et communes concernées

Ce projet vise à mettre en œuvre le réseau cyclable trinational dont la planification a été développée dans le cadre du projet d'agglomération de Bâle Quatrième génération. Pour améliorer l'offre du réseau et augmenter la qualité des infrastructures, une cinquantaine de projets de pistes cyclables devraient être réalisés entre 2024 et 2029.

Mise en place d'une gestion régionale du trafic sur le territoire Agglo de Bâle / Alsace du sud / Suisse

Porté par : Agglo Basel

Ce projet vise la mise en place d'une coordination et gestion transfrontalière du trafic par les acteurs étatiques et régionaux sur le territoire de l'Agglomération de Bâle. Il est prévu d'adopter une approche axée sur les problèmes et de limiter le nombre d'acteurs aux principaux responsables.

Poursuite du projet "MobiPAMINA" : Approfondissement du concept de mobilité multimodale, notamment pont routier supplémentaire au nord d'Iffezheim

Porté par : Phase 1 (étude) : Eurodistrict PAMINA

Phase 2 : Collectivité européenne d'Alsace et Land Baden-Württemberg (à confirmer pour BW)

L'étude MobiPAMINA a montré la fragilité de l'offre au regard du trafic franchissant le Rhin. La deuxième phase de l'étude vise donc à améliorer la mobilité transfrontalière, nécessaire au développement socio-économique durable de l'espace PAMINA. La création d'un pont routier supplémentaire au nord d'Iffezheim est envisagée et permettrait de sécuriser l'offre transfrontalière.

Création d'un itinéraire cyclable à haut niveau de service entre Landau (DE) et Wissembourg (FR)

Porté par : Landkreis Südliche Weinstraße et Ville de Landau

Ce projet vise la création d'un itinéraire cyclable entre Landau et Wissembourg. Cet itinéraire serait de type Pendler-Radroute, qui doit le plus possible réduire le nombre d'intersections avec les autres routes ou accorder la priorité aux cyclistes.

Planification de l'intensification des services de bus sur les ponts du Rhin de l'Eurodistrict RFCSA

Porté par : Landkreise Emmendingen et Breisgau-Hochschwartzwald

Ce projet vise à planifier l'intensification de la ligne de bus Sélestat-Riegel-Malterdingen et Fessenheim-Gewerbepark-Heitersheim. Le travail de réflexion doit tenir compte de la limitation de tonnage du pont Hartheim-Fessenheim et des problèmes d'intégrité de l'ouvrage.

d'Appenweier

Finalisation de la jonction à grande vitesse entre l'Allemagne et la France en aménageant la courbe

Porté par : Autorités allemandes

Ce projet vise la finalisation de la jonction ferroviaire à grande vitesse entre la France et l'Allemagne en aménageant la "courbe d'Appenweier" qui est une section de 10km en Allemagne, là où la ligne ferroviaire de Strasbourg rejoint la Rheintalbahn.

Création d'un itinéraire cyclable à haut niveau de service (de type Radschnellverbindung) entre Offenbourg et Strasbourg

Porté par : Regierungspräsidium Freiburg (porteur), Ortenaukreis (mandaté pour l'exécution)

Ce projet vise la création d'un itinéraire cyclable entre Strasbourg et Offenbourg. Cet itinéraire serait de type "Radschnellverbindung", pouvant être traduit comme liaison cyclable rapide, ce type d'itinéraire répond à un cahier des charges restrictif et qualitatif. Cette liaison assurera l'interconnexion entre le système VéloStras et la nouvelle voie express prévue entre Kehl et Offenbourg.

Projet de création d'un titre unique pour les transports publics transfrontaliers pour les étudiants du Rhin supérieur

Porté par : Land Bade-Wurtemberg, Land Rhénanie-Palatinat, Land Sarre

Ce projet vise à permettre aux étudiants du Rhin supérieur de se déplacer dans tout cet espace moyennant le règlement d'un "ticket semestriel".

Services ferroviaires régionaux franco-allemand et développement d'une version transfrontalière de 30 rames de trains Coradia polyvalent

Porté par : Région Grand Est, SNCF Voyageurs

Ce projet vise le développement de sept dessertes ferroviaires directes entre l'Allemagne et la France grâce à un marché d'exploitation commun des lignes et à l'acquisition de 30 rames de trains Coradia Polyvalent transfrontaliers.

Nouvelle liaison ferroviaire EuroAirport (NLF EAP)

Porté par : SNCF Réseau et EuroAirport

Ce projet vise la création d'une nouvelle liaison ferroviaire directe pour l'EuroAirport Bâle-Mulhouse-Fribourg et la création d'une halte ferroviaire au contact immédiat de l'aérogare.

Projet 3Land: Construction d'un pont sur le Rhin avec une nouvelle ligne de tramway entre Bâle (Kleinhüningen), Huningue et la gare de Saint-Louis

Porté par : Non défini(s)

Ce projet vise à développer un pôle urbain le long du Rhin, entre le pont Dreirosenbrücke et le pont du Palmrain. Dans ce contexte, est imaginé la construction d'un pont dédié aux mobilités douces et portant une ligne tramway reliant la gare ferroviaire de Saint-Louis à Huningue et Bâle.

Contournement de Hésingue et Hegenheim en coordination avec le Zubringer Bachgraben (ZUBA)

Porté par : Canton de Bâle-Campagne et Saint Louis Agglomération

Ce projet vise à construire une liaison parallèle à l'A35 au niveau de la zone d'activités Bachgraben à Allschwill. Cette future voie à double sens doit permettre de diminuer le trafic automobile qui traverse les villages de Hégenheim et Hésingue. Ce projet est en lien avec le projet routier suisse "Zubringer Bachgraben" qui souhaite améliorer l'accessibilité de la zone d'activité.

Élaboration et développement d'un concept d'offre transfrontalière pour le réseau S-Bahn trinational de Bâle

Porté par : Trireno

Ce projet vise à élaborer et développer un réseau S-Bahn (équivalent à un RER urbain) trinational pour l'agglomération de Bâle avec une planification commune et transfrontalière de ce RER trinational.



Ligne ferroviaire Haguenau (FR) - Rastatt (DE)

Porté par : Non défini(s)

Ce projet vise à réactiver la ligne ferroviaire Haguenau-Rastatt. Les conditions techniques et financières de réactivation de la ligne ont été étudiées suite à l'étude MobiPAMINA et un rapport final a été transmis aux cofinanceurs en août.

Réactivation de la ligne ferroviaire Colmar-Breisach-Freiburg

Porté par : SNCF Réseau et DB Netz AG

Ce projet vise à réaliser des études préliminaires pour la réactivation de la ligne ferroviaire Colmar-Breisach-Freiburg. Ce projet transfrontalier est défini prioritaire et doit s'inscrire dans une vision territoriale globale.



Réseau Express Métropolitain Européen

Porté par : Eurométropole de Strasbourg (EMS) et Région Grand Est (dans le cadre du Grenelle des mobilités)

Ce projet vise à développer l'offre de transports publics dans et autour de l'agglomération strasbourgeoise pour réduire l'usage de la voiture individuelle et augmenter la multimodalité grâce au développement en particulier de l'offre de trains et de cars express avec une extension des horaires et de la fréquence des lignes.



🛱 Étude pour la création d'un centre trinational pour la mobilité du Futur

Porté par : Chambre de Commerce et d'Industrie (CCI) Alsace Eurométropole

Ce projet vise la création d'un centre pour la mobilité du futur dans la région du Rhin supérieur. L'objectif est de parvenir à créer une structure qui rassemblerait les pôles de formation et les clusters économiques des territoires nationaux pour renforcer les réseaux et favoriser l'innovation.



Réalisation de projet d'infrastructure de développement fluvial et portuaire (canal Rhône au Rhin)

Porté par : Région Grand Est

Ce projet vise à développer la navigation fluviale en remettant en service le barreau manquant du canal du Rhône-Rhin entre Friesenheim et Artzenheim. L'ouverture de ce canal permettra d'accéder à Strasbourg ou à Colmar et de développer les ports rhénans.

Projets de la thématique « Se former et travailler ensemble »



Développement de l'outil numérique de franchissement des frontières

Porté par : Chambre des Métiers d'Alsace

Ce projet vise à continuer le développement de l'outil existant pour répondre aux questions des citoyens en temps de Covid. Il s'agit de donner des informations claires pour les artisans souhaitant développer des activités transfrontalières et accéder aux marchés étrangers.



Signature d'une feuille de route stratégique sur l'apprentissage transfrontalier

Porté par : Etat français (Direction régionale de l'économie, de l'emploi, du travail et des solidarités)

Ce projet vise à signer une feuille de route stratégique sur l'apprentissage transfrontalier en incluant tous les partenaires institutionnels du Rhin supérieur dont les chambres consulaires. Des négociations sont en cours afin de définir un cadre juridique, financier et organisationnel pour l'apprentissage transfrontalier.

Regio Lab – Pour soutenir et encourager la mobilité transfrontalière dans le parcours de formation et d'orientation professionnelle des jeunes du Rhin supérieur

Porté par : Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ)

Ce projet vise à regrouper les acteurs et partenaires impliqués dans la formation, l'orientation professionnelle et l'accompagnement pédagogique des jeunes. Cet espace de coopération, d'innovation et d'harmonisation des pratiques permettrait de sensibiliser à la mobilité et à l'apprentissage transfrontaliers.



Projet Eurostage

Porté par : Eltern Alsace

Eurostage est un projet qui vise à mettre en relation des élèves de 3ème devant effectuer un stage de découverte du monde du travail avec des entreprises allemandes voire suisses prêtes à les accueillir.



Éco-Système 2033 - Apprendre dans des sociétés ouvertes nécessite des systèmes ouverts

Porté par : Institut pédagogique du Land de Rhénanie-Palatinat

Responsable suisse : Département de l'éducation de Bâle-Ville

Ce projet vise à renforcer la mobilité, la coopération et les rencontres entre les enseignants et les élèves des écoles maternelles, primaires, collèges et lycées de la région du Rhin supérieur, par la désignation de 50 écoles pilotes. Ces écoles participeront à l'évaluation et au test de modules de formation continue, avec la mise en place d'outils et de concepts pédagogiques.



EUCOR - Actions de développement de la vie étudiante et de la mobilité transfrontalière

Porté par : Université de Strasbourg

Le programme EUCOR vise à encourager la mobilité et les échanges transfrontaliers, interculturels et linguistiques pour que les étudiants acquièrent des compétences utiles pour leur insertion professionnelle sur le marché du travail rhénan.



TrinTEd (Trinational Technical Education)

Porté par : TriRhenaTech

Ce projet vise à promouvoir la formation technique bilingue d'étudiants de la région du Rhin supérieur. Cela passe par la mise en place de groupes d'étudiants franco-germano-suisses autour de problématiques liées à l'innovation (robotique, IA, Smart City...) ou à la gestion d'entreprises dans des formats tels que des concours, des cours d'été ou des projets thématiques.

Projets de la thématique « Le Rhin supérieur, la vallée de la vie »



Observatoire transfrontalier des données de santé

Porté par : Agence Régionale de Santé Grand Est

Ce projet vise à créer un observatoire des données de santé épidémiologiques à l'échelle des bassins de vie transfrontaliers de la Région Grand Est. Les objectifs sont d'améliorer la connaissance en matière de santé, de disposer d'indicateurs comparables pour surveiller la situation sanitaire, d'informer la population et les professionnels de santé et de constituer un outil d'aide à la décision pour les autorités et politiques.



Renforcement des secours sur le Rhin

Porté par : Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald

Ce projet vise la poursuite des études pour l'élaboration d'un document de planification concernant les secours sur le Rhin et pour l'acquisition d'un bateau pompe supplémentaire à hauteur de Breisach. L'objectif est de garantir une intervention plus rapide en cas d'incendie/accident sur le Rhin et d'étendre la zone de déploiement de l'actuel bateau de Bâle.



"Coopération transfrontalière en santé" dans le cadre du futur Contrat local de santé de Saint-Louis Agglomération

Porté par : Agence Régionale de Santé Grand Est

Ce projet vise à développer une fiche action "Faciliter l'accès transfrontalier aux soins" dans le cadre du futur Contrat local de santé de Saint-Louis Agglomération. L'objectif est d'informer sur les dispositifs de coopération existants et les relais d'informations disponibles, ainsi que de suivre les conventions transfrontalières en santé pour informer les acteurs de santé du territoire.



Création d'une maison transfrontalière des ainés et des aidants

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à créer une Maison des aînés et des aidants à Wissembourg qui sera un guichet unique d'information et d'accès aux droits sur les champs du handicap et du vieillissement de la population. Cette maison sera transfrontalière et s'adressera aussi aux partenaires allemands en travaillant à 360°.



Territoire de santé PAMINA

Porté par : Eurodistrict PAMINA

Ce projet vise le développement de l'offre de soins dans l'espace transfrontalier PAMINA sur différents volets : médecine de ville, hospitalier et enjeux transversaux de prévention sur le territoire.



Pérennisation de TRISAN - Centre de compétences trinational pour vos projets de santé

Porté par : Euro-Institut

Ce projet vise la pérennisation du centre TRISAN en tant que centre de compétences trinational de coopération en matière de santé. Ce centre serait rattaché à l'Euro-Institut, avec pour objectifs d'optimiser l'accès transfrontalier aux soins, de développer des synergies dans le domaine de la prévention et de réaliser des études, manifestations ou formations.



Réseau franco-allemand de professionnels en charge de la lutte antituberculeuse

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à mettre en place un réseau de professionnels en charge de la lutte contre la tuberculose afin d'échanger sur les dispositifs, les compétences et les pratiques de part et d'autre de la frontière et d'élaborer des solutions de suivi, d'enquête et de traitement en fonction des cas transfrontaliers rencontrés.

TIGER 2.0 : Action citoyenne transfrontalière pour la surveillance et le contrôle des moustiques invasifs

Porté par : Université de Strasbourg - Institut de parasitologie et de pathologie tropicale

Ce projet vise à développer l'action citoyenne pour étudier l'évolution de la colonisation des moustiques locaux et envahissants et à évaluer les méthodes de contrôle dans un contexte transfrontalier. Un effort particulier sera mené au niveau de la zone colonisée des trois frontières (Bâle/Weil-am Rhein/Saint-Louis).



Institutionnalisation des échanges sur la protection de l'enfance

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace et/ou Euro-Institut

Ce projet vise à institutionnaliser les échanges sur la protection de l'enfance d'un point de vue partenarial (conventions Landkreise-Collectivité européenne d'Alsace) et financier. Il s'agit d'assurer le traitement des situations transfrontalières, avec des mesures de protection et suivi des familles et enfants lors de mobilités, et de formaliser les échanges de bonnes pratiques entre professionnels de la protection de l'enfance.



Campus européen de l'intervention sociale dans le Rhin supérieur (CELIS)

Porté par : École Supérieure de Pratique Sociale de Mulhouse

Le projet de Campus européen de l'intervention sociale dans le Rhin supérieur (CELIS) vise le développement d'un programme de reconnaissance des compétences transfrontalières, la facilitation de la mobilité des étudiants et des salariés, le développement de projets expérimentaux trinationaux en lien avec le travail social et la création d'un centre de compétences pour la protection de l'enfance.



Coopération APEI Sud Alsace et Lebenshilfe Lörrach

Porté par : Association des Parents d'Enfants Inadaptés (APEI) Sud Alsace

Ce projet vise à développer la coopération, l'échange, le partage de pratiques et l'élaboration d'actions communes entre l'Association de Parents d'Enfants Inadaptés (APEI) Sud Alsace et la Lebenshilfe de Lörrach.



Santé mentale : réhabilitation psycho-sociale et professionnelle transfrontalière

Porté par : Rehabilitationseinrichtung für Psychisch Kranke Karlsbad

Ce projet vise à créer un parcours expérimental combinant réhabilitation médicale, psycho-sociale et professionnelle, avec évaluation, prise en charge médicale et réhabilitation professionnelle de part et d'autre de la frontière, en fonction des besoins de la personne.



Évaluation et coordination de la coopération dans le Rhin supérieur en cas de pandémie

Porté par : Regierungspräsidium de Karlsruhe

Ce projet vise à réaliser une évaluation approfondie de la coopération transfrontalière durant les premières années de la pandémie afin de donner suite à un congrès portant sur la pandémie dans le Rhin supérieur.



Coopération des secours d'urgence sur le Secteur de Bâle / Sud-Alsace

Porté par : Agence Régionale de Santé Grand Est

Ce projet vise à élaborer un projet de coopération sur le secteur de Bâle pour établir des protocoles d'accord permettant aux secours d'urgence d'intervenir de part et d'autre de la frontière.



Coopération hospitalière dans le territoire de l'Eurodistrict Région Freiburg Centre Sud Alsace

Porté par : Agence Régionale de Santé Grand Est

Une étude est en cours pour renforcer la coopération hospitalière sur le territoire de l'Eurodistrict. Ce projet comporte une rencontre entre les 3 hôpitaux universitaires (Strasbourg, Bâle et Fribourg) pour identifier des sujets de coopération et un travail cartographique sur la densité des professionnels de santé dans le sud Alsace.

CLINNOVA : développement d'outils de médecine personnalisée en lien avec l'Intelligence Artificielle

Porté par : Biovalley France : coordination française du projet

Ce projet vise à créer un prototype d'Espace européen de données de santé afin de créer grâce à l'intelligence artificielle une infrastructure et des processus pour collecter, agréger, nettoyer et convertir des données de santé isolées en ensembles de données intégrés et analysables.

Projets de la thématique « Innover pour rayonner »



Mise en réseau des acteurs de l'intelligence artificielle

Porté par : Grand E-nov

Ce projet vise le développement de partenariats transfrontaliers entre les acteurs privés, publics, les laboratoires et les acteurs académiques impliqués dans l'usage ou le développement de l'intelligence artificielle. Un des partenariats concerne le programme des EDIH, "hubs d'innovation digitaux européens" du Rhin supérieur, guichets uniques pour les entreprises, destinés à les accompagner dans leur transformation numérique (IA, cybersécurité, calcul haute performance...).



Robot Hub transfrontalier pour le transfert de technologie

Porté par : Université des sciences appliquées de Trèves : Umwelt-Campus Birkenfeld

Ce projet vise à mettre en place de sites robotiques connectés et spécialisés, ces pôles de compétences formeront ensemble le hub robotique du Rhin supérieur. Différentes spécialisations telles que robotique industrielle ou mobile ainsi que traitement d'images, IA, technologie des processus et interaction homme technologie doivent être couvertes et mises à la disposition de l'industrie.



Plateforme de business sourcing

Porté par : Chambre de Commerce et d'Industrie (CCI) Alsace Eurométropole

Ce projet vise à générer des relations clients-fournisseurs à l'échelle du Rhin supérieur avec les 200 entreprises françaises présentes sur la plateforme de business sourcing des entreprises allemandes et suisses.



Réalisation du "Projet de territoire du Rhin supérieur"

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace, Direction Europe et Transfrontalier

Ce projet vise à recenser le contenu des instruments de planification des trois pays du Rhin supérieur pour formuler des objectifs de développement de l'espace du Rhin supérieur pour 2045. Il doit inclure des représentations cartographiques.



Offensive science - Transfert de technologie

Porté par : Ministère de la science, de la recherche et de l'art du Bade-Wurtemberg, Ministère de la science et de la santé de Rhénanie Palatinat et Région Grand Est

Le dispositif cible la valorisation et l'applicabilité économique de la recherche afin de renforcer et d'accélérer les transferts de technologies et de compétences vers le monde économique dans le Rhin supérieur.



Création de 3 chaires transfrontalières

Porté par : Université de Strasbourg

Ce projet vise à créer 3 chaires universitaires transfrontalières : une chaire "sciences quantiques", une chaire "droit" et une chaire "eau et durabilité", pour mener des recherches d'excellence sur ces problématiques importantes.



Projet 3Land

Porté par : Eurodistrict Trinational de Bâle

Ce projet découle de la convention 3Land adoptée il y a une dizaine d'années pour développer un nouveau quartier transfrontalier le long du Rhin. Le projet 3Land vise à une bonne accessibilité transports, un quartier durable adapté au changement climatique et maintenant une haute qualité de vie et au renforcement du pôle économique de l'agglomération trinationale de Bâle.



Renforcement de l'offre de salons professionnels transfrontaliers

Porté par : Mulhouse Alsace Agglomération (M2A) et SAEML Mulhouse Exposition

Ce projet vise à renforcer l'offre de salons professionnels pour développer davantage le tissu économique, le bassin d'emplois du territoire Sud Alsace ainsi que la culture transfrontalière commune. Trois salons rassemblant de nombreux partenaires allemands et suisses sont en plein essor (salon Be 4.0 Industries du Futur, salon ADN Business, salon Euro Supply Chain), et un autre rassemblant 350 professionnels s'oriente vers le jeune public (salon de l'orientation et de l'évolution professionnelle).



Création d'un salon européen autour des technologies fluvestres

Porté par : Saverne Fluvestre Innovation (groupement d'entreprises)

Ce projet consiste à créer le premier salon sur les technologies fluvestres. Il abordera les équipements portuaires, le développement durable, les mobilités, les motorisations et les animations portuaires et touristiques.

Projets de la thématique « Se parler, se comprendre »



"Spiel & Parle"

Porté par : Eurodistrict Strasbourg-Ortenau

Ce projet vise à pérenniser le dispositif d'apprentissage ludique de la langue du voisin de part et d'autre de la frontière aux enfants âgés de 6 à 10 ans (ateliers hebdomadaires en temps péri- ou extrascolaire, apprentissage du vocabulaire de base, rencontres entre les groupes d'enfants tout au long de l'année).



Poursuite de la promotion et de la gestion de l'application Avenkraft (Projet Interreg « Or du Rhin

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Cette application ludique pour l'apprentissage de la langue allemande ou française (une version développée dans chaque langue) tend à être étendue en version alsacienne.



Relancer la pratique institutionnelle et la visibilité de la langue régionale

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace et Région Grand Est

Ce projet vise à relancer la pratique institutionnelle et la publicité de la langue régionale grâce à un soutien financier pour la signalétique publique communale et intercommunale.



Suivi de l'étude socio-linguistique sur la langue régionale d'Alsace

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à la poursuite de l'étude socio-linguistique pour disposer d'un observatoire de la pratique de la langue régionale d'Alsace (allemand et alsacien) et des attentes de la population alsacienne vis-à-vis de la politique linguistique.



Création du Comité Stratégique chargé du pilotage de la politique linguistique scolaire

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

La Loi du 2 août 2019 indique qu'un Comité stratégique de l'enseignement de la langue allemande en Alsace - dans sa forme standard et ses variantes dialectales - doit être créé. Il réunit le rectorat et les collectivités territoriales concernées. Ses missions principales sont de définir une stratégie de promotion de l'allemand dans sa forme standard et ses variantes dialectales, d'évaluer son enseignement et de favoriser l'interaction avec les politiques publiques culturelles et relatives à la jeunesse.



Mìttwùch uff Elsässisch

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à mettre en place les "mercredis de l'alsacien" (Mìttwùch uff Elsässisch) pour donner accès aux jeunes alsaciens à l'apprentissage de la langue régionale. Ce dispositif s'appuie sur les ambassadeurs du bilinguisme qui seront recrutés par les intercommunalités.



Soutien au développement du multilinguisme

Porté par : Région Grand Est

Pour accompagner l'ouverture des classes bilingues paritaires français-allemand, la Région soutient l'équipement des classes publiques fonctionnant sur le mode d'un Regroupement Pédagogique Intercommunal, elle aide au fonctionnement des classes bilingues associatives et privées qui sont hors contrat d'association avec l'Etat et soutient l'équipement des crèches immersive en langue régionale.



Soutien aux actions et structures en faveur du développement des langues et cultures régionales

Porté par : Région Grand Est

Ce projet consiste en des dispositifs de soutien au développement des langues et cultures régionales, afin de les rendre visibles et de les transmettre à travers tout le territoire et auprès de tous les publics grâce à la création de signalétiques, d'atelier d'Alsacien aide à l'écriture et des appels à projets de création artistique en langues régionales.

Création d'un centre de formation à la pratique de la langue régionale d'Alsace dans sa version dialectale (Gerstheim / ABCM Zweisprachigkeit)

Porté par : Association ABCM Zweisprachigkeit (pour la partie centre de formation)

Ce projet, qui sera installé à l'ancien moulin de Gerstheim, vise à former des personnes intervenant auprès de la jeunesse, des personnes âgées ou toute autre personne souhaitant pratiquer la langue régionale. Ce projet tend à être relié à l'Université de Strasbourg et l'Institut National Supérieur du Professorat et de l'Education.

Création d'un Office public des langues régionales d'Alsace et de Moselle

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à créer un Office public couvrant l'ensemble des champs institutionnels et les missions d'un office public, ce qui n'est actuellement pas le cas de l'OLCA, disposant d'un statut associatif. Cet office permettrait de mettre en place une aide à l'écriture, à la création et à la diffusion théâtrale. Ce projet s'inscrit dans la volonté de l'Etat de travailler avec des acteurs structurés dans le cadre de la politique linguistique.



Cursus/collège-lycée franco-allemand

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace pour le bâtiment et rectorat pour la partie pédagogique

Ce projet vise à implanter un collège de 600 places dans le quartier des Deux-Rives, sur le modèle du Lycée francoallemand de Hambourg, pour être un pôle d'excellence de l'apprentissage de la langue. Avec la création de ce collège, le LFA de Strasbourg se composera désormais de trois sites.



École européenne

Porté par : Ville de Strasbourg

Ce projet vise à augmenter les capacités d'accueil dans l'école européenne de Strasbourg tout en garantissant la labellisation et la qualité de l'enseignement. Le financement de ce projet est inscrit au Contrat triennal Strasbourg capitale européenne, et les travaux d'étude seront conduits en lien avec les services de l'Union européenne.

Projets de la thématique « Partager notre patrimoine commun »

Art'Rhena : pôle culturel franco-allemand et centre de la coopération transfrontalière

Porté par : Communauté de Communes Pays Rhin-Brisach

Ce projet de centre culturel vise à développer la coopération, les échanges et la culture franco-allemande, par le biais du soutien du bilinguisme, le soutien aux compagnies locales et professionnelles et la programmation pluridisciplinaire.

Micro-Folie à Wissembourg

Porté par : Etat français, Ministère de la Culture

Ce projet vise à renforcer l'offre culturelle de la Micro-Folie de Wissembourg, créée en novembre 2021. Ce dispositif s'inscrit dans le cadre du plan "Culture près de chez vous" du ministère de la culture pour apporter la culture au plus près des territoires. La Micro-Folie de Wissembourg met en place de nouvelles activités : ateliers de découverte, fabrication, rencontres artistiques, conférences, tournois de jeux vidéo...

Theater Eurodistrict Baden-Alsace - BAAL novo

Porté par : Theater Eurodistrict BAAL

Ce projet vise à renforcer la programmation culturelle trilingue (français, allemand et alsacien) du Theater BAden ALsace (BAAL), pour proposer aux jeunes, aux élèves et aux adultes, des pièces de qualité et des interventions dans des classes sur des thèmes interculturels.

Châteaux rhénans - Promotion et valorisation des châteaux forts du Rhin supérieur

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Dans la continuité de la saison culturelle transfrontalière de l'Ortenaukreis 2021-2022 "Les Portes du Temps", la Collectivité européenne d'Alsace veut, à travers ce nouveau projet, valoriser le fort patrimoine castral transfrontalier autour de la recherche, l'animation culturelle, la promotion touristique et le soutien aux acteurs bénévoles.

Eurodistrict Vélo Gourmand : circuits de randonnée à vélo avec pauses gourmandes et animations

Porté par : Eurodistrict Strasbourg-Ortenau

Ce projet d'évènement transfrontalier lancé en 2017 par l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau, vise à être développé pour permettre une découverte ludique du territoire franco-allemand avec un mode de transport doux et des animations artistiques. Un nouveau circuit passant par le pont Pflimlin devrait être développé en plus des deux préexistants (Achern - La Wantzenau et Erstein - Ettenheim).

Création d'un média rhénan

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à mettre en œuvre un média bilingue à l'échelle du Rhin supérieur doté d'une ligne éditoriale propre. Ce média s'articulera avec les médias préexistants et s'alimentera avec les ressources des partenaires par le biais d'une plateforme numérique dédiée. Il s'agira de créer une WebTV valorisant le transfrontalier et le bilinguisme par des programmes spécifiques (talk-show, informations, clips et vidéos) et à diffuser les vidéos d'institutions (offices du tourisme, chambres du commerce, instances de coopération...).

Centre culturel transfrontalier sur le thème de la paix autour de l'église de Froeschwiller

Porté par : Commune de Froeschwiller (FR)

Ce projet vise à mettre en place un "Centre Culturel Européen de la paix" en valorisant un monument de la Bataille de 1870. Il s'agit de promouvoir la paix, de porter l'idée européenne à travers l'histoire des relations franco-allemandes et également d'impulser à nouveau le tourisme mémoriel par la rénovation et l'animation de l'Eglise de la paix.

Construction d'une Maison du Tourisme Transfrontalier et d'un Forum de l'Amitié francoallemande

Porté par : Passage309 - association touristique transfrontalière de Gambsheim/Rheinau

Ce projet vise à créer une Maison de Tourisme Transfrontalier avec un accueil franco-allemand et permettant d'accueillir des manifestations et animations temporaires. Le but est de requalifier l'environnement du Rhin et la situation de l'Ile de la Passe-à-Poissons avec cette structure touristique innovante.

Conception et installation d'aires de bivouac en Alsace du nord

Porté par : Syndicat de coopération pour le Parc Naturel Régional des Vosges du Nord (SYCOPARC)

Ce projet vise à créer 6 aires de bivouac en Alsace du Nord et de créer un produit d'itinérance sur le territoire du Parc naturel régional des Vosges du Nord. A terme, le réseau de ces aires sera étendu à l'ensemble de la Réserve de Biosphère transfrontalière, pour finir par couvrir l'ensemble du Massif des Vosges.

Développer des circuits de découverte thématique à vélo dans l'espace PAMINA

Porté par : Landkreis Germersheim

Ce projet vise à créer des forfaits vélos (Croqu'vélo pour une location et un déjeuner), des nouveaux circuits transfrontaliers, d'une fête du vélo transfrontalière annuelle et d'assurer une meilleure qualité des circuits.

Promouvoir les fortifications et lignes de défense historiques de l'espace PAMINA

Porté par : Centre de tourisme, de culture et des visiteurs de Germersheim

Ce projet vise à créer une nouvelle offre transfrontalière de loisirs pour les habitants et visiteurs de la région PAMINA avec la mise en réseau des sites de fortifications et lignes historiques de défense allemands et français, le développement d'outils de promotion et la structuration d'une offre adaptée à différentes cibles de clientèle.

Marchés PAMINA: rencontres et produits du terroir

Porté par : Ville de Rastatt

Ce projet d'organisation de 3 marchés/évènements en 2023-2024 à Rastatt, Landau et Haguenau vise à promouvoir la diversité des produits de la région PAMINA et produits du territoire en présence des producteurs locaux.

Promouvoir et intensifier la coopération entre les stations thermales de l'espace PAMINA

Porté par : Société de gestion de la station thermale Waldbronn

Ce projet vise à promouvoir la coopération entre les stations thermales certifiées de l'espace PAMINA (création d'une marque, d'une carte stations thermales, d'une carte avantage, promotion sur les réseaux sociaux).

Organisation de Rencontres Jeunes Sportifs

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à étendre les rencontres entre jeunes et clubs sportifs de haut niveau et permettre les échanges sportifs transfrontaliers à l'ensemble des territoires de la Collectivité européenne d'Alsace.

Organisation de tournois de football transfrontaliers

Porté par : District d'Alsace de football et homologues allemands

Ce projet vise à étendre aux autres Eurodistricts (déjà présent sur le territoire de l'Eurodistrict PAMINA), la pratique de tournois de football transfrontaliers et les rencontres entre compétiteurs.

Organisation de stages de football transfrontaliers (ou autres disciplines)

Porté par : Clubs sportifs et comités

Ce projet vise à développer les rencontres sportives et conviviales de part et d'autre de la frontière par le biais de stages, entraînements communs et tournois amicaux, freinés par la crise sanitaire.

Développement des rencontres transfrontalières via le sport dans les collèges

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à faciliter les échanges entre collégiens du Rhin supérieur par le biais de rencontres sportives (sports collectifs, de nature) de deux à trois jours. Ce projet serait réalisé avec l'Union Nationale du Sport Scolaire (UNSS) et pourrait se faire via le label "Génération 2024" préexistant.

Soutenir les rencontres entre comités sportifs

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à poursuivre l'organisation de rencontres entre les comités sportifs du Rhin supérieur (rencontres entre homologues français et allemands des comités) pour échanger sur la pratique, la formation et la réflexion sur des thématiques communes (handicap, sport santé...).

Proposer des partenariats franco-allemands renforçant les Centre de Préparation aux JO de Paris 2024

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à associer les partenaires allemands au label "Centre de Préparation des Jeux" pour mutualiser les infrastructures et répondre au risque de saturation des équipements lors de l'accueil des athlètes à l'occasion de la tenue des Jeux Olympiques à Paris et en France en 2024.

Organisation de marathons transfrontaliers

Porté par : Association des Courses de Strasbourg Europe (ACSE)

Ce projet de la Collectivité européenne d'Alsace vise à soutenir, financièrement ou politiquement, les associations pour l'organisation des grandes manifestations sportives (Strasbourgeoise, marathon Strasbourg-Kehl), pour assurer l'attractivité du territoire.

Sport'Rhena : créations d'infrastructures et rencontres et interactions sportives entre Français et Allemands

Porté par : Sportbund (à confirmer)

Ce projet vise à soutenir les rencontres et interactions sportives franco-allemandes par la création d'un centre sportif commun, proposant une gamme d'activités accessibles et attrayantes tout en étant un point de rencontres pour des rencontres sportives (escalade, basketball, BMX...). Ce projet complète le projet Art'Rhéna.

Projets de la thématique « Faciliter la vie du citoyen frontalier »



Lieu ressource transfrontalier KaléidosCOOP

Porté par : Maison de l'Emploi de Strasbourg (MDE)

Ce projet vise à créer un lieu physique au sein du tiers-lieu transfrontalier KaléidosCOOP pour simplifier, rendre visible et accessible la coopération transfrontalière dans le domaine de l'emploi, du marché du travail et de l'entreprenariat.



Création d'un outil de suivi des projets transfrontaliers dans le Rhin supérieur

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à créer un outil de suivi de l'évolution des projets du Schéma alsacien de coopération transfrontalière, grâce à une classification des projets par thématiques et selon des critères (porteurs, budget, opérationnalité), tout en gardant une trace des projets étudiés dans le cadre du Schéma.



Développement d'une campagne multimédia pour les consommateurs transfrontaliers

Porté par : Centre Européen de la Consommation (CEC)

Ce projet vise à développer la communication sur les réseaux sociaux en faisant une vidéo de présentation du Centre européen de la Consommation dans les deux langues, diffusé pour les 30 ans de l'institution en 2023, et d'autres vidéos sur différentes thématiques pour informer les consommateurs.



Bürgerportal

Porté par : Région Grand Est, Staatsministerium du Bade-Wurtemberg

Ce projet vise à mettre en œuvre un portail citoyen à l'échelle du Rhin supérieur, couvrant le Bade-Wurtemberg et le Grand Est. Ce portail multithématique favorisera la diffusion d'informations sur la vie quotidienne.

Projet de relance et de massification d'échanges et/ou de stages de fonctionnaires dans le Rhin supérieur

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet vise à relancer et à massifier les échanges professionnels de fonctionnaires de part et d'autre du Rhin, en relançant notamment les conventions que les anciens départements alsaciens avaient conclues avec leurs partenaires allemands et suisses.



Création d'un Observatoire transfrontalier

Porté par : Collectivité européenne d'Alsace

Ce projet a pour objectif de dresser un portrait du Rhin supérieur au travers de données statistiques et géographiques. Il s'agira d'un atlas en ligne où de nombreuses thématiques seront abordées.



Maison de territoire de Mulhouse

Porté par : Mulhouse Alsace Agglomération (M2A)

Ce projet vise à créer un espace partagé par les acteurs locaux impliqués dans les projets territoriaux de l'agglomération de Mulhouse. La dimension transfrontalière du projet réside dans l'inclusion de partenaires allemands dans les locaux de l'ancienne Banque Populaire (comme "UMVelt GMBH").



Point de contact franco-allemand pour la justice en région transfrontalière

Porté par : Centre Européen de la Consommation (CEC)

Ce projet vise à créer un « Point justice transfrontalier » au sein du Centre européen de la Consommation à Kehl afin de permettre aux citoyens un exercice effectif de leurs droits dans le cadre d'une procédure en justice dans le pays voisin, lorsque leur démarche amiable a échoué.